Fecha: 30/08/2024 Vpe pág:

Vpe:

\$6.743.684 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Audiencia 320.543 126.654 126.654 32,78%

Sección: Frecuencia: OTRAS

ACTUAL IDAD



Pág: 13

ORIENTACIÓN PARA LOS ESTUDIANTES

Ruta Vocacional: una herramienta para lograr trayectorias formativo-laborales más exitosas

El portal cuenta con actividades enfocadas a explorar en los intereses y motivaciones de los jóvenes para construir su proceso de búsqueda desde el eje central de la vocación.

BÁRBARA LICHNOVSKY

ecidir qué estudiar y dónde hacerlo puede ser agobiante para quienes están ad portas de egresar de la ense-ñanza media. Pero hoy existen herramientas para apoyar y potenciar el proceso vocacional de los adolescentes y ayudarlos a elegir con mayor fundamento respecto de los propios intereses y expectativas de desarrollo profesional que cada uno tiene.

Una de ellas es Ruta Vocacional. un portal del Centro de Desarrollo de la Educación Media (Cedem) de Inacap, que incluye actividades para guiar las decisiones de los jóvenes, los test y un listado de las carreras disponibles para los postulantes.

'Lo que buscamos es apoyar la decisión de continuidad de estudios a nivel superior de muchos adolescentes que egresan de la educación media. También a aquellos estudiantes de octavo básico que deben elegir qué ca-mino seguir al pasar a la educación media, y a los de segundo medio, cuando deben escoger su especialidad técnico-profesio-



La plataforma cuenta con un test para identificar específicamente los intereses de los estudiantes respecto de la oferta de especialidades TP.

nal", dice Lucas Palacios, rector de Inacap. Y agrega que esta pla-taforma "se complementará con otras acciones que hemos comprometido para seguir potenciando la educación técnico-profesional en sus diversos niveles. Porque sabemos que entrar al mundo TP genera movilidad social y mejora la vida de los alumnos y de sus entornos'

PRINCIPALES INSTRUMENTOS

En Ruta Vocacional, los alumnos pueden acceder al Test de Intereses Profesionales y Competencias para la Educación Superior, el cual entrega una sugerencia de área académica a partir de las preferencias manifestadas. Además, realiza un diagnóstico del nivel de desarrollo de las competencias habilitantes para ingresar y progresar en la educación superior

A este se suma el Test de Orientación Técnico-Profesional, único de su tipo en Chile, dirigido al subsistema TP. Esta es una herramienta diseñada y validada para identificar específicamente los intereses de los estudiantes respecto de la oferta de especialidades técnico-profesionales que se imparten en la educación media técnico-profesional en el país a partir de tercero medio. Tras descartar las áreas que menos les interesan, los alumnos responden 63 preguntas donde eligen entre dos actividades profesionales de diversos sectores. El resultado es un gráfico con las diez especialidades TP con mayor porcentaje de interés y la descripción del perfil de egreso de cada una de ellas.

Este último test sirve para las tres instancias más comunes de decisión respecto del mundo técnico-profesional: en 8° básico, cuando muchos estudiantes deciden si continuar sus estudios en un establecimiento TP; en segundo medio, cuando deben elegir una especialidad dentro de la educación media TP, y en cuarto medio, cuando deben optar por una carrera en la educación superior TP. Impartido desde hace dos años, el de 2023 fue respondido por más de 40 mil estudiantes.

Por último, Ruta Vocacional es complementada por minicursos de autoconocimiento vocacional y de preparación para conocer el mercado laboral, junto con un listado de las carreras existentes, ordenadas por área académica o sector económico. A ello se suman links a páginas como Mi Futuro, Acceso a Educación Superior y Beneficios Estudiantiles, estas dos últimas, del Ministerio de Educación. Ellas permiten a los estudiantes informarse sobre remuneraciones, saturación del mercado laboral, modalidades de financiamiento y el sistema de gratuidad.